

# Mitteilung

## öffentlicher Teil

<b>Gremium</b>	<b>Datum</b>
Bezirksvertretung 4 (Ehrenfeld)	17.06.2019
Ausschuss für Umwelt und Grün	27.06.2019

### **Stadtklima-/Stadtverschönerungsprogramm 2019 Stadtbezirk Ehrenfeld- Nachfrage zum Aktionstag "Verschenken von Obstbäumen"**

In der Sitzung des Finanzausschusses am 20.05.2019 wurden Nachfragen zu dem von der Bezirksvertretung Ehrenfeld im Rahmen des Stadtklima-/Stadtverschönerungsprogramms 2019 beschlossenen Aktionstag zur Verschenkung von Obstbäumen gestellt (Session Nr. 1333/2019). Herr StD. Keller hat ergänzende Informationen zur Sitzung des Ausschusses für Umwelt und Grün am 27.06.2019 zugesagt.

Auf Wunsch und Beschluss der Bezirksvertretung Ehrenfeld vom 04.12.2017 wurde der Aktionstag zur Verschenkung von Obstbäumen erstmalig am 04. April 2018 durchgeführt. Hierdurch sollte das Stadtklima gefördert und auch das Konzept „Essbare Stadt“ gewürdigt und unterstützt werden.

Mit der Organisation des Aktionstages wurde der Ehrenfelder Verein für Arbeit und Qualifizierung e.V. (eva e.V.) betraut.

In Vorbereitung haben die Mitarbeiter des eva e.V. mit Plakaten und Rundmails auf die Aktion aufmerksam gemacht. Es hatten sich insgesamt 120 Interessentinnen und Interessenten gemeldet, darunter auch Schulen und Kindertagesstätten.

In Zusammenarbeit mit einem Gartenfachbetrieb wurden für die Aktion verschiedene Obstbäume ausgesucht, die mit innerstädtischen Bedingungen, wie kleinen Hinterhofgärten oder eingeschränkter Besonnung, zurechtkommen. Es handelte sich um ein / zweijährige Bäume verschiedener Sorten von Äpfeln, Birnen, Zwetschgen und Kirschen.

Ein Gärtnermeister des Fachbetriebes hielt am Aktionstag einen Vortrag zum Einpflanzen und Pflegen der verschiedenen Obstbaumsorten und stand im Anschluss für Fragen und Tipps zur Verfügung.

Die angemeldeten Interessentinnen und Interessenten erhielten aus den Händen des Bezirksbürgermeisters und seinen Vertretern die entsprechend angemeldeten Obstbäume. Insgesamt wurden 149 Bäume verschenkt.

Der eva e.V. erhielt im Sommer und Herbst 2018 von zahlreichen neuen Obstbaumbesitzerinnen und Besitzern Rückmeldungen über die erfolgreiche Pflanzung.

Aufgrund des Erfolges des ersten Aktionstages wurde mit Beschluss der Bezirksvertretung Ehrenfeld vom 10.09.2018 aus den Mitteln des Programms 2018 am 05. April 2019 ein zweiter Aktionstag mit gleichem Erfolg durchgeführt. Ein dritter Aktionstag soll nunmehr aus den Mitteln des Programms 2019 folgen.

Aus Sicht der Verwaltung entspricht die Maßnahme dem vom Finanzausschuss beschlossenen Kriterienkatalog.

Gez. Dr. Keller